
今号の記事⇒ ①｢政務調査費｣ってどうなってる？ ②税金の使い方＝市議会議員への郵送 ③アルミ

缶のタブ ④再々再度の提案＝敬老会とヘルシーパーク・共通券に ⑤「ここどこ」は歩行者用の橋シリーズ

⑥これが猫？カゴからはみ出てへそ天で寝るグテ猫発見 ⑦今月の｢アジの共同購入｣・ホッケはお休み

あなたは 見た
会派 政務調査費／年 実際に使った額 返戻金 執行率

日本共産党(２人) ６００，０００ ３０３，８３６ ２９６，２１８ ５０．６４％

五竜クラブ(２人) ６００，０００ ６００，０００ ０ １００．００％

未来すその（６人） １，８００，０００ １，７３７，４９３ ６２，５７５ ９６．５３％

市民クラブ(５人) １，５００，０００ １，４５６，４６０ ４３，６１７ ９７．１０％

はやぶさ(４人) １，２００，０００ ９２４，７２９ ２７５，３５０ ７７．０６％

公明党(２人） ６００，０００ ５６１，３９１ ３８，６３２ ９３．５７％

２０１１年度(昨年度)政務調査費 全会派の報告書
政務調査費は議員の政策能力を上げるため

に、昨年度は｢月額２万５千円×会派所属の議

員数｣が各会派に支給されました。(上図参照)

今年度は月額２万２，５００円に引き下げました。

政務調査費の使い方は、運用指針を作りしっ

かり基準を定めています。研修会の開催、先進

的な自治体を調査訪問すること、専門分野の政

策研修会への参加、書籍代、議会活動について

の広報費などに使っています。

２０１１年度会派日本共産党の使い道は、

①書籍、②市政報告会会場費、③市政報告の

印刷／新聞折り込み、等です。昨年度は県外へ

の研修会参加や視察を行えず(＊時間がとれま

せんでした)、２９万６，２１８円を返金しました。

収支報告書は、すべて領収書を添付し、使わ

れなかった調査費は市に返納しています。
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困ったことがあったら小沢、岡本のなんでも相談へ



＊８月末に改正地方自治法が国会で成立。

「政務調査費｣が｢政務活動費｣と名称変更さ

れました。また、これまで交付の目的を｢議員の

調査研究｣としていたものに、｢調査研究その他

の活動に資するため｣としてしまいました。これ

までの｢調査研究のため｣と制約のあったもの

に、｢グレーゾーン｣の支出も認めることにしたも

ので、共産党と社民党は反対しました。全国オ

ンブズマン連絡会も反対していました。

裾野市議会では、かなり詳細な運用指針を

作成し、透明性や説明責任の確保に努めてき

ています。 (岡本和枝 記)

今年も１０月１７日の市長表彰で、市から来賓

出席をお願いする方々に封書（８０円）で今年度

の案内と表彰者名簿そして出欠の返信葉書（５

０円）が送られ、市議会議員にも同様に封書が

送られてきた。

一般市民と違い、市議会議員は機会あるごと

に市役所に行き、議会事務局では議員にファク

スなどを使い様々な連絡をしている。議会事務

局の部屋には議員個々の書類ケースが有り、

通知とかはそこに投函されている。これを市当

局が活用するならば表彰案内と出欠確認の費

用１議員当たり１３０円、議員人数２１人分２、７３０

円の税金を使わずに済むことになる。

小澤議員は案内が届いた際に、市長表彰を

担当している秘書課職員に議員への郵送案内

の改善を提案しました。

裾野市議会（９月２６日から芹沢邦敏議長）で

は、議案書など議員に配布されるものは議会事

務局の議員別ケースに投函されていて郵送に

掛かる税金の支出を減らしている。市民のみな

さんが苦労しながら納入して頂いている税金は

大切に使いましょう。

１０月６日裾野市環境大会が裾野市文化セン

ターで開催され、三菱アルミ(株)の近藤さんが

「アルミ缶のリサイクル」について講演をされまし

た。アルミ缶のタブ（飲料用口金開放具）は安全

のためにアルミ缶から剥がさずにして欲しいとの

話がされました。

１９９０年以前は口金をタブで引っ張って外れ

る方式（プルタブと呼称）で、その部分はアルミと

して回収されることが少なく、プルタブを集めてリ

サイクルに協力してくれる「運動」が広まった。ア

ルミ業界としてはそれならばタブと口金が外れ

ない方法（ステイオンタブ）を１９９０年から採用し

始めた。外れないタブを繰り返し折り曲げて外し

て、これを社会福祉に役立てて欲しいとタブを

剥がして福祉協会に持ち込む方や、タブが「アル

ミとして純度が高い物が使われている」と信じて

貴重な物として考えタブを集めて寄付される方

もいるかも知れない。いずれにしても福祉のため

税金の使い方を考える

市長表彰の市議会議員への

郵送案内 ２，７３０円
アルミ缶のタブははがさずア

ルミ缶回収にご協力を。それ

でもはがして福祉の寄付に。



にタブを剥がして寄付される方はいなくなるとは

思えないが、コンパクトで取り扱いが便利なタブ

としてアルミ回収に協力して行くのか、かさばって

扱い難いアルミ缶を手軽に回収して福祉協会に

届けるのか、課題はいくつかありそうです。

タブを集める方は、剥がす際にくれぐれも怪我

をしないようにして下さい。福祉に協力する心構

えに感謝申し上げます。

ヘルシーパーク入浴券(２枚)と商品券(２枚)

とを､どちらでも使える共通券にして欲しいという

声が何年も前からズーッと寄せられ、市議会で

も何度か話になりました。

さてさて今回も A さんから､｢私の母は高齢

で外出もできない。敬老会の記念品のヘルシー

パーク入浴券をいつもいただきますが、母は使

えません。商品券との共通券になれば地域の商

店街で使えるので無駄になりません。共通券に

して欲しい」とのご意見をいただきました。

本当にそうだと思います。使わないで捨てざ

るを得ないのは｢もったいない！｣の精神に反し

ます。

共産党市議団は当初から｢共通券｣にしての

発行を提案してきました。技術的には難しいもの

ではありません。しかし、なぜか実現しません。大

橋市長の思い入れが強いヘルシーパークです

ので、｢利用して欲しい｣思いばかりが先に立つ

からでしょうか。

共通券になれば、この相談者のような要望の

ある方にとっては｢もったいない｣精神に反するこ

とはなくなりますし、温泉好きの方にとっても｢ヘ

ルシーパーク券｣が２枚増えることになり大喜び

です。共通券はこのように｢一挙両得｣。

一挙両得の共通券

金かけず 目をかけよう

地元商店街

金かけず 湯をかけよう

ヘルシーパーク

敬老会の記念品。

ヘルシーパークと商品券の

共通券にすれば、

一挙両得になります。



先号の｢裾野市にいくつ河川があるか？｣の

答えは「２０（以上）」です。なぜ｢以上｣になるかと

いうと、名前の付いているのは２０ですが、一見

水路だが｢川｣と呼ばれているものがいくつもあり

ます。これは今回は横に置いておきましょう。

裾野市の川は、黄瀬川と大場川、そして深良

川が主となる川です。支流、分流として、用沢

側、佐野川、金沢川、下和田川、久保川、田場沢

川、梅木沢川、谷津川、又沢川、天田川、泉川、

入田川、小柄沢川、大柄沢川、三軒堀川、中川､

小沢川と２０あります。

｢歩行者用の橋｣はどうか。個人住宅へ出入り

のための橋を除くと「１９」ありました。この橋は、地

域の経済、文化と密接に結びついてきた橋で

す。地域外の人の利用は殆どありません。

今回は、泉川の公文名セブンイレブン西側の

橋。泉川と宅地との高低差がないためコンクリー

ト壁の護岸が作られています。向こう岸と同じ高

天井川というほどではないが道路・宅地側が低い

セブンイレブン側から橋を見る

さに上るための階段と耕耘機等の通行のため

のスロープが設置されています。 (友)

ど～んどん 大好評の

｢アジ｣ などなど共同購入

アジ(大・２匹入り) ３５０円

アジ(小・３匹入り) ４００円

キンメ ５００円
いいホッケが入荷しないので

今回、ホッケは見合わせました

配達は１０月２６日です。

ご注文は２０日までに。

ご注文は

岡本和枝 Tel/Fax ９９２－５１７４

小沢良一 Tel ９９２－０８７５Fax ９９３－８１４１

へそ天で寝てます。

名前は「ちび丸」。

下のアジなど狙いません。

ただ寝るのみ。


